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De nuestros lectores

AFILIADOS AL SINDICATO MUNICIPAL
 
  Por medio de la presente la comisión del Sindicato Municipal, 
informa que el día 10 de Marzo del 2023 a las 19:00 hs. Se llevará a cabo 
en la Sede Gremial (Lainez 650) de la localidad de Tornquist, la Asamblea 
General Ordinaria para tratar el siguiente:

Orden del día:
1) Elección de un Asambleísta para presidir la Asamblea (Art. 22).
2) Lectura y Aprobación del Acta anterior.
3) Lectura, Consideración y Aprobación de la memoria y Balance General
correspondiente al Ejercicio comprendido entre el 1 de Enero 2022 al 31 de 
Diciembre
2022.
4) Elección de dos Asambleistas para la Rubrica del Acta.
Luego de una hora, el Quórum de la Asamblea se logrará con los Afiliados 
presentes.
Por mayoría de votos se elegirá, entre dos presentes un redactor del Acta, 
y dos
Asambleistas para firmar la misma.

            Javier Martín Llarrull                              Carlos Alberto Bartolini
           Secretario de Finanzas.                                 Secretario General

os censos poblacionales son relevamientos exhaustivos. Se contabilizan 
y registran características de personas, hogares y viviendas en todo el 
país.

Sobre los Censos

 Debido a que se trata de una tarea de enorme envergadura, que solo pueden 
ser llevados a cabo por los Estados, se ha pactado internacionalmente que se 
realice en los años terminados en cero, lo que -además- permite una adecuada 
comparación entre los resultados entre varias naciones.
 Así también, el compromiso internacional afecta la cantidad y tipo de 
preguntas que se realizan. Si bien cada país puede preguntar “lo que quiera”, 
en la medida en que los cuestionarios que emplean las distintas naciones sean 
diferentes, la comparación se vuelve más compleja.
 Las temáticas que reflejan las preguntas que se hacen en el censo han sido 
históricamente determinadas por la realidad social, económica y política del 
país. Siempre los interrogantes corrieron “detrás” de la realidad: lo primero 
que se registró fueron nacimientos, muertes y casamientos; más tarde, el 
intercambio comercial con el mundo, la inmigración (a partir de 1850), el 
desempleo (desde 1950) y la pobreza (desde los años 80 del siglo XX). Más 
recientemente, cuestiones relativas al género y a la procedencia originaria de 
las personas.
 Los primeros cuatro censos nacionales se llevaron a cabo con poca 
sistematicidad (1869, 1895, 1914 y 1947). Recién a partir de la segunda mitad 
del siglo pasado se establecen internacionalmente metodologías homogéneas 
y sistemáticas.
 Los siguientes tres censos se realizaron durante un gobierno electo sobre la 
base de la prescripción del partido mayoritario (1960) o, bien, bajo dictaduras 
militares (1970 y 1980).
 Los dos posteriores se llevaron a cabo en contextos dramáticos, económica 
y socialmente; tanto, que tuvieron que ser postergados un año (1991 y 2001).
 En 2010 era el momento de tener un censo “como la gente” pero el mismo 
día falleció el presidente de la Nación. Finalmente, en 2020 la pandemia obligó 
a postergar por un año y medio el censo más reciente.
 Dicho relevamiento se efectuó, por primera vez, bajo el criterio conocido 
como censo de derecho. Es decir, a cada persona censada se le preguntó 

“¿dónde vive usted habitualmente?”, independientemente del lugar donde era 
censado. En cambio, en todos los censos anteriores se registraba como lugar 
de residencia el sitio donde la persona censada había pasado la noche previa, 
independientemente de cual fuera su lugar de vivienda habitual.
 También por primera vez, el censo 2022 posibilitó la respuesta de la cédula 
censal de manera virtual (vía internet) sin descartar el tradicional procedimiento 
presencial1.
 Estas dos últimas características del censo 2022 dificulta la comparación con 
los resultados de anteriores versiones.

Daniel Cabrera
Licenciado en Ciencia Política (UBA) y Magister en Análisis de la Opinión Pública (UNSAM)

Profesor Adjunto en Metodología de la Investigación (Facultad de Ciencias Sociales, UBA)

Bibliografía sugerida
BLALOCK, HUBERT (1998): Estadística Social, FCE, México DF.
DANIEL, CLAUDIA (2013): Números públicos. Las estadísticas en Argentina (1990-2010), FCE, Buenos 
Aires.
GARCÍA FERRANDO, MANUEL (1985): Socioestadística, Alianza, Madrid.
MARRADI, ALBERTO; ARCHENTI, NÉLIDA Y PIOVANI, JUAN (2010): Manual de Metodología de las 
Ciencias Sociales, Siglo XXI, Buenos Aires.
1 En general, los libros de metodología rechazan la idea de emplear simultáneamente distintas 
metodologías, adhiriendo a la idea de homogeneidad de procedimientos.

La Feria Municipal Distrital vuelve 
este sábado a Sierra de la Ventana

a Secretaría de Producción, Comercio e Industria, informa 
que este sábado 18, la Feria Municipal Distrital se realizará en 
Sierra de la Ventana, de 8.30 a 12.30 hs en el Centro Cultural. 
 L

 La FMD se lleva adelante en el marco de Mercados Bonaerenses, el programa 
del Ministerio de Desarrollo Agrario que busca promover el desarrollo de 
canales alternativos de comercialización, garantizar a los vecinos y las vecinas 
el acceso a una oferta variada de alimentos, impulsar la producción local y 
crear una red de productores y productoras a nivel local, regional y provincial. 
 
 Además, la iniciativa implementa la modalidad itinerante de la feria, 
buscando ampliar su alcance territorial con el objetivo de llegar a todos los 
puntos del partido y que todos sus habitantes tengan acceso a los productos.
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Playa de Luna y Blanco 

Superó todas las expectativas

staba prevista una jornada de 
deporte y fiesta en la playa de 
la comarca y realmente lo fue. 
 

 Sin desperdicios y con la mano 
de “alguien” que mágicamente 
hace “torcer las tormentas” cada 
vez que el Club de Pesca realiza una 
propuesta como la del último sábado. 
 
Otra jornada inolvidable y un nuevo 
record como para ir cerrando, al 
menos en el almanaque, una nueva 
temporada estival y quizá la mejor 
en la historia de la institución. 
 
 Se presagiaba una “Playa de Luna 
y Blanco” con distintas propuestas 
que hacían pensar en  una buena 
concurrencia, pero el pronóstico y los 
densos nubarrones que asomaban 
desde sur oeste,  imponían respeto, 
pero la gente que colmó la playa 
parecían convencidos que la tormenta 
cambiaría de rumbo y todo se 
podría desarrollar con normalidad. 
 
 Y así fue que alrededor de las 18:30 se 
largó el desafío de realizar el cruce a nado 
hasta la Laguna de Saavedra, organizado 
por el Club de Pesca y el área de deportes 
del Municipio, con la participación de 
más de 80 nadadores, provenientes 
de distintos puntos de la región y 
en un amplio abanico generacional, 
lo que le dio un toque distintivo. 
 
 El prof. Juan Gisler, del área de 
deportes del Municipio, fue el encargado 
de reunir a los nadadores en la playa para 
las sugerencias de rigor y a zambullirse. 
 
 Paralelamente largaron los cashapp 
que aportaron con su colorido a 
las aguas laguneras, con mucho 
oleaje producto del viento reinante. 
 
 Siete lanchas formaron parte de 
la logística acuática y sirvieron de 
apoyo permanente para quienes 
tuvieran algún tipo de dificultad y 
todas las embarcaciones estaban en 

permanente comunicación con la costa. 
 
 Desde la costa se seguía atentamente 
el esfuerzo de los nadadores que fueron 
recibidos con aplausos una vez concluido 
éste desafío que no tenía espíritu 
competitivo y donde todos se sintieron 
ganadores y, la mayoría, descubrió un 
espejo de agua cálida no tan lejos de su 
lugar de origen y que cuenta con todo 
lo necesario para disfrutarlo en familia. 
 
 Algunos más avezados lo hicieron 
como parte de su entrenamiento de cara 
a futuras competencias, otros querían 
saber de que se trataba y hasta hubo 
apuestas familiares por el solo hecho 
de llegar y no capitular en el intento. 
 
 Y la 5ta. edición de la Playa de 
Luna y Blanca estaba en marcha 
y ya la concurrencia del atardecer 
garantizaba el espectáculo. 
 
 Mariel Llanos no tuvo inconvenientes 
para iniciar su actividad de aguazumba 
y la pista acuàtica se fue colmando. 
Mirko Zarich dejó lo suyo en el escenario 
con temas propios y algunos cober. 
 
 La saavedrense Ayelén Reguera 

“la rompió”, con rítmo de cumbia, y 
haciendo que la gente se arrime 
a la improvisada pista de baile y 
disfrute a pleno en la arena lagunera. 
 
 Grupo Universitario, grupo de basta 
trayectoria y que por primera vez estuvo 
en la laguna también tuvo respuesta 
desde la pista con un recorrido musical  
que se abanicó desde los 80 a la actualidad. 
 
 Por último y cerrando la estupenda 
jornada, nuevamente Mariel 
Llanos convocó desde el escenario 
como para seguir en movimiento. 
 
 En síntesis otra noche extraordinaria 
en la “Playa de la comarca” y 
superando todas las expectativas. 
 
FOTOS: Agradecemos la colaboración de 
Federico Mutti y Ezequiel Gabella
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HCD.: Fue distinguido el Ingeniero Leandro Echevarría

l Honorable Concejo Deliberante 
en Sesión Extraordinaria 
de este 7 de febrero, hizo 
entrega de la Resolución 
que declara al Ing. Leandro 

Echevarría como Ciudadano 
Distinguido del Distrito de Tornquist. 
 
El Ing. Echevarría ha obtenido el título 
de Ingeniero en Telecomunicaciones 
del Instituto Balseiro (dependiente 
de la Comisión Nacional de 
Energía Atómica y la Universidad 
Nacional de Cuyo) en el año 2016. 
 
 Dicho Instituto es considerado una 
de las casas de estudios más reconocidas 
del mundo y la primera de Latinoamérica. 
 
El contenido de la Resolución  

VISTO:  
 
La Ordenanza N° 3419/21 que crea el 
Sistema de Distinciones que otorga 
el Honorable Concejo Deliberante de 
Tornquist a los ciudadanos del Distrito, y; 
 
CONSIDERANDO:  
  
Que el Artículo 2° de la Ordenanza N° 
3419/21 establece que podrá reconocerse 
como Ciudadano Distinguido del Distrito 
de Tornquist a “… todas aquellas personas 
que por su trayectoria o desempeño en 
un ámbito determinado se destaquen 
en beneficio de la comunidad”; 
 
Que el Ciudadano Leandro Echevarría, 
ha obtenido el título de Ingeniero en 
Telecomunicaciones del Instituto Balseiro 
(dependiente de la Comisión Nacional 
de Energía Atómica y la Universidad 
Nacional de Cuyo) en el año 2016; 
 
Que dicho Instituto es considerado una 
de las casas de estudios más reconocidas 
del mundo y la primera de Latinoamérica; 
 
Que se desempeñó como 
Ingeniero de Diseño Digital en 
la firma Emtech de 2017 a 2019; 
 
Que el mencionado desarrolló e 
implementó arquitecturas digitales 
para sistemas de radar basados 
en radios definidas por software. 
Asimismo fue docente adscripto del 
Instituto Balseiro en 2017 y 2018 en las 
materias de Diseño Digital y Sistemas 
Digitales para Telecomunicaciones; 
 
Que  como Ingeniero de Diseño Digital 
trabajó  en Inphi/Marvell de 2020 

a 2021, desarrollando y verificando 
subsistemas digitales para circuitos 
integrados de alta capacidad para 
comunicaciones ópticas coherentes; 
 
Que desde el año 2021 a la actualidad se 
desempeña como Ingeniero de Sistemas 
Digitales en Stratum Labs, donde junto 
a su equipo diseñaron, implementaron, 
prototiparon y verificaron arquitecturas 
digitales para sistemas de radar y control 
de tráfico aéreo de última generación; 
 
Que es de vital importancia para 
el crecimiento comunitario, el 
reconocimiento público de Ciudadanos; 
 
Que es importante reconocer las 
carreras académicas y profesionales 
de los ciudadanos y ciudadanas; 

 
Que el mencionado no se enmarca 
en las prohibiciones del Artículo 
4° de la Ordenanza N° 3419/21; 
 
Que el Honorable Concejo 
Deliberante se encuentra facultado 
para distinguir a los ciudadanos y 
ciudadanas del Distrito de Tornquist; 
 
POR ELLO:    
 
EL  HONORABLE           CONCEJO                    DELIBERANTE 

 
En uso de sus facultades, 
sanciona con fuerza de 
 
RESOLUCION Nº 67/22  
 
ARTICULO 1°: Declarar al Ingeniero 
Leandro Echevarría como “Ciudadano 
Distinguido del Distrito de Tornquist”. 
 
ARTICULO 2°: Invitar al mencionado a 
una Sesión donde se le hará entrega de 
un presente alusivo al reconocimiento. 

 
ARTICULO 3°: Autorizar a la Presidencia 
del Honorable Concejo Deliberante a 
efectuar los gastos correspondientes para 
dar cumplimiento a la presente Resolución. 
 
 ARTICULO 4°: Inscribir en el “REGISTRO 
DE LA MEMORIA” en los términos 
de la Ordenanza N° 3419/21. 
 
ARTICULO 5°: Comuníquese, Publíquese, 
Regístrese y Cumplido: ARCHÍVESE.- 
 
 
 

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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ornquist Municipio informa, 
que mediante la Ordenanza 
N°3445/22 sancionada 
por el Honorable Concejo 

T

Solicitan regularizar deudas del 
servicio de agua potable

Deliberante, serán colocados 
reductores del servicio de agua potable 
a todos aquellos contribuyentes que 
posean más de 6 meses de deuda. 
 Los reductores permanecerán en 
el medidor hasta la regularización 
de la situación de morosidad. En 
tal sentido, se solicita a todos los 
contribuyentes acercarse y regularizar 
las cada una de las situaciones, a fin 
de evitar reducciones del servicio. 
 Ante cualquier duda o 
consulta,comunicarse al 291-4941075 
interno 109 ó 118, por mail a muni_
tor@hotmail.com, personalmente 
a cada una de lasdelegaciones o al 

área de recaudaciones del palacio 
municipal. 
 Se recuerda que por tener las 
tasas al día, Tornquist Municipio 
aplica un descuento en la tasa de 
servicios públicos urbanos por “Buen 
Contribuyente”.

E l área municipal de Violencia por Razones 
de Género (VPRG), da a conocer los datos 
estadísticos de hasta enero 2023 del distrito 
de Tornquist.

Informe estadístico hasta enero 2023 sobre situaciones 
de Violencia por Razones de Género en el distrito

 Desde enero de 2022 hasta el pasado mes, 
ingresaron a las oficinas de la localidad cabecera 
y de Sierra de la Ventana, un total 100 situaciones 
de VPRG, que se suman a los casos denunciados 
en años anteriores y que están siendo abordados 
desde los equipos interdisciplinarios, siendo hoy 
más de 210 las mujeres acompañadas.
 Si bien la cantidad de casos que van ingresando 
está ligada a la densidad poblacional de cada 
localidad, las ciudades que presentaron nuevas 
denuncias fueron Tornquist, Villa Ventana y Sierra 
de la Ventana.
 Según los gráficos, las violencias psicológica, 

física y simbólica son las más mencionadas al 
momento de exponer situaciones de VPRG. 
También, se registraron situaciones de violencia 
ambiental, espacial, digital, económica, simbólica y 
sexual.
 Las violencias registradas tomaron lugar, 
mayormente, en el ámbito doméstico, por lo que, 
el lugar más inseguro para las víctimas continúa 
siendo su propio hogar. Otros espacios donde se 
presentan casos son en el ámbito laboral, en los 
medios de comunicación y en los espacios públicos. 
 El mayor porcentaje de Personas que Ejercen 
Agresión (PeA) está ocupado por la ex pareja y la 
pareja actual. Sin embargo, puede considerarse PeA 
cualquier persona que, en una relación desigual 
de poder, ejerce violencia hacia una mujer o un 
ciudadano LGBTIQ+ por motivos de género en 

cualquier ámbito.
 Si sufrís violencia por razones de género o 
conoces a alguna persona que esté en esta situación, 
podes comunicarte con el área de Violencia por 
Razones de Género y saber qué podés hacer. 

Tornquist y todo el distrito:
Ventura Picado 111, Tornquist
Horario de atención: 7 a 12hs
Tel. 2915759320

Sierra de la Ventana y Saldungaray:
Roca 145, Sierra de la Ventana
Horario de atención: 13 a 18hs
Tel. 2915759315



Observador Serrano6      Sábado 18 DE FEBRERO de 2023

U

Incendio en las sierras

Se quemaron más de 500 hectáreas

n importante incendio se desató 
en el atardecer del pasado 
domingo (12 de Febrero) en una 
de las laderas del Cerro Bahía 

Blanca.

 Un rayo fue el desencadenante del 
siniestro, el cual demandó la intervención 
de los bomberos voluntarios de Sierra de 
la Ventana,  Villa Ventana y 
Tornquist.

 A su vez, se esperaba que en las 
próximas horas maquinaria municipal 
comenzara a realizar trabajos en el 
camino de la vieja cantera.

 El Jefe del Cuerpo Activo de la 
ACBVT, Martín Haag, brindaba detalles 
de la actualidad del incendio, sobre la 
medianoche del domingo.

 “Ya se alertó a los cuarteles de la 
región y a las autoridades de provincia. 
Ya están listos un avión hidrante y dos 
helicópteros con helibalde para que, 
en caso de ser necesario, puedan ser 
enviados en tiempo y forma”, señalaba 
Martín Haag.

El lunes el fuego avanzaba lentamente
 El incendio registrado en el atardecer 
del lunes en el sector del Abra de la 
Ventana se encuentraba avanzando 
lentamente sobre las laderas de los cerros.

 Por entonces el fuego, que se inicio a 
las 20.15 hs del domingo a través de un 
rayo, demandaba de la intervención de 
los cuarteles de bomberos voluntarios 
de Sierra de la Ventana, Tornquist y Villa 
Ventana.

 “Hacia el Oeste el fuego avanza 
lentamente porque va quemando en 
contra viento. Es un lugar de dificil acceso 
para los bomberos porque hay una 
forestación muy importante” decía Haag 
en un nuevo contacto con la prensa.

 “En el otro frente (Este) las 
dotaciones seguian trabajando para 
evitar que el fuego avance en dirección 
a la administración del Parque Provincial 
Ernesto Tornquist”, agregaba el Jefe de los 
Bomberos de Tornquist.

 Mientras tanto en el lugar también 

ya se encontraba trabajando personal 
de Defensa Civil, Policia Comunal de 
Tornquist, Villa Ventana y La Gruta junto 
a la Patrulla Rural.

 Horas mas tarde se sumaban al 
operativo dos aviones hidrantes provistos 
por el Plana Nacional del Manejo del 
Fuego, cuatro helivaldes del Gobierno 
Provincial y dotaciones de varios cuarteles 
de la región.

 Durante algunaas horas se optó por el 
corte del tránsito en ese tramo de la Ruta 
76 para no entorpecer las maniobras de 
las autobombas y los helicópteros que 
operaban cerca del lugar.

Causas naturales
 “Generalmente esto incendios surgen 
por algún descuido, pero en este caso es 
natural y en una época del año donde 
sabemos que la tormenta seca puede 
arrojar este tipo de situaciones” señalaba 
a este medio Jorge Terni Director 
Provincial de Recursos Naturales.

El panorama del día 14 de febrero
 En horas del mediodía, la intendente 
interina Belén Ladigan, acompañada por 
el Secretario de Gobierno y Seguridad, 
Ezequiel Gabella, se reunió con el jefe del 
cuerpo activo de Bombero Voluntarios 
de Tornquist, Martin Hagg, concejales 
e integrantes de la Asociación Rural de 
Tornquist; a fin de conocer y evaluar el 
desarrollo del incendio en su totalidad, y 
monitorear los focos activos.
 Se informó  que se estában 
fortaleciendo los cortafuegos con 
maquinaria municipal, en el área del 
Parque Provincial E. Tornquist, donde 
se ubican las viviendas del personal y la 
administración del mismo. Asimismo, en 
esa zona se encuentraba trabajando un 
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F ue la persona que se puso al frente 
del gabinete de Sergio Bordoni, 
acompañado por la Intendente 
Interina y miembros de su gabinete 
como Walter Mendez de Servicios 
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helicóptero, con el objetivo de bajar la 
intensidad del fuego y esperarlo en una 
zona de mayor acceso para los servidores 
públicos.

 En el informe suministrado esa 
noche por el Secretario de Gobierno y 
Seguridad Ezequiel Gabella comentó que 
se continuaría trabajando con las distintas 
dotaciones de Bomberos Voluntarios  en 
función del comportamiento del fuego 
y  tratando de contenerlo en sectores 
específicos aguardando las primeras horas 
del día donde pueden estar operativos 
los cuatro helicópteros del Ministerio de 
Seguridad de la Provincia de Buenos Aires 
y los dos aviones hidrantes enviados por 
el Plan Nacional del Manejo del Fuego.

 “Hasta las últimas horas de día 
continuaban trabajando intensamente 
los cuatro helicópteros y los aviones 
hidrantes mas todas las dotaciones de 
bomberos que ya venían trabajando 
sumado a las que se fueron agregando 
durante la jornada” explicó el funcionario 
municipal.

El día 15: Al fuego se lo declaró 
contenido sin actividad
 “Al fuego se lo declaró contenido 
sin actividad y continuará la guardia 
de cenizas” informó el Secretario de 
Seguridad Ezequiel Gabella

 El funcionario municipal agregó que 
“no hay llamas avanzando en ninguno 
de los focos aunque si existen algunos 
sectores que humean producto de las 

brazas que quedaron en el terreno, pero 
sin material combustible alrededor, por 
lo cual no representan peligro alguno” 
aclaró.

Día 16: Al incendio se lo considera 
controlado
 Este jueves por la mañana, la 
intendente interinaBelenLadigan, junto 
al Secretario de Gobierno y Seguridad 
Ezequiel Gabella y el Secretario de Turismo 
Gustavo Sandobal, mantuvieron una 
reunión con los agentes que participaron 
en las tareas para extinguir el fuego.

 Durante el encuentro, que tuvo 
lugar en la sala de interpretaciones, los 
directivos de los distintos cuerpos de 
bomberos voluntarios, funcionarios de 
defensa civil y policía de la Provincia de 
Buenos Aires, guardaparques junto a los 
representantes del Plan del Manejo de 
Fuego; realizaron un análisis y evaluación 
de la situación actual del lugar, calificando 
al incendio como CONTROLADO, 
determinado que si bien se divisan 
sectores denominados “puntos calientes” 
con emanación de humo, estos son 
dentro del área afectada y no se registra 
actividad en el perímetro lo que lleva 
tranquilidad a los servidores públicos.

 Para finalizar, todos los actores 
manifestaron su contento por la 
coordinación y articulación que se 
mantuvo durante estos tres días, que 
permitió lograr un trabajo mancomunado 
exitoso y eficaz para sofocar rápidamente 
las 550 hectáreas que fueron afectadas.

“Un gran esfuerzo económico hizo Nación y 
Provincia con el acompañamiento de todos 

los que pusieron el hombro en este incendio”

urbanos.
 “Realmente estuve más expuesto 
pero el trabajo es de todo el gabinete y la 
intensidad de mi jefe Sergio Bordoni  a 
la distancia haciendo gestiones a nivel 
Nacional y Provincial para que todo llegue”.
 “Gracias a los medios de comunicación, 
la población tuvo información minuto a 
minuto y eso baja los niveles de ansiedad y 
evita la desinformación” 
 Sobre el post incendio Gabella comentó 
lo siguiente: “Realmente cuesta encontrar 
cosas positivas después de una situación 
así, en la cual no voy a ser tremendista no 
la voy a llamar tragedia porque creo que es 
un calificativo que le cabe a una situación en 
la cual se han perdido o al menos afectado 
vidas o viviendas y no es el caso, creo que 
siempre se trató de un proceso natural este 
incendio con un desenlace muy bueno pero 
que nunca perdió esa esencia que cada 
tanto ocurre” Y en cuanto a lo positivo 
afirmó “Deja en claro que se puede trabajar 
de manera muy mancomunada, respetando 
cuales son los límites de cada uno”.
 Con respecto a la ayuda aérea afirmó: 

“Este incendio sería totalmente distinto 
si no se hubiera podido contar con la 
intervención aérea, tanto de los aviones del 
plan nacional de manejo del fuego como los 
helicópteros de la brigada aérea de la policía 
bonaerense”. “Párrafo aparte para los 
bomberos voluntarios, anoche sin luz, con 
linterna terminaron bajando cinco litros de 
agua y comida para hacerles el relevo a los 
chicos que estaban allá arriba terminando 
de apagar lo que los helicópteros habían ya 
aplacado”.

Destacó el trabajo de los empleados 
Municipales:
  “El domingo hable con el jefe de los 
Guardaparques y me dice que tendríamos 
que hacer un repaso a dos cortafuegos y el 
empleado Municipal enseguida viajó con la 
motoniveladora y eso evitó en gran parte 
que el fuego pueda avanzar”.

Cantidad de territorio incendiado
 “550 hectáreas es el número que 
se estima, ese número proviene de 412 
hectáreas a nivel mapeo, es decir vista de 

arriba sin tomar en cuenta el relieve, pero 
al tratarse de un lugar con elevaciones hay 
que calcularle un 30% más y eso te arroja el 
resultado de 550 en total”.

Parque Provincial 
 “Estamos tratando de lograr la reapertura 
del parque cuanto antes tomando en cuenta 
que estamos en las puertas de un fin de 
semana largo y que hay prácticamente un 
100% de reserva en lo que es hospedaje en 
el distrito, creemos que para el domingo 
podríamos tener la reapertura de la gran 
mayoría”. “Otro punto para aclarar porque 
seguramente muchos de nosotros vamos a 
pasar por la ruta y vamos a ver columnas de 
humo, ese es el motivo por el cual el fuego 
se lo llama controlado y no extinguido, pero 
no nos tenemos que alertar”.
 También se hizo énfasis en los gastos que 
generó este hecho: “Ya de por si un incendio 
relativamente corto como este al Municipio 
le genera un montón, muchas pérdidas, 
nosotros tenemos que afrontar un montón 
de gastos del hospedaje de la gente que vino 
a ayudar, las viandas, combustibles y horas 
extras, pero lo hacemos con gusto porque 
sabemos que el gran esfuerzo económico 
lo hizo Nación y Provincia por decisiones 
políticas de este Gobierno de turno”.
 “Agradezco también a la gente del 
Mirador (Jorge Maipach), Rosa y Héctor 
Perrando que facilitaron la disposición 
de sus complejos para el trabajo de los 
helicópteros”.
 Con respecto a la licencia del Intendente: 

“Nunca se desentendió de lo que ocurrió, 
anoche tuvimos una videollamada y estaba 
muy contento y emocionado agradeciendo 
a todos los integrantes del gabinete”. “Hacía 
5 años que no se tomaba vacaciones y lo 
necesitaba, estaba descansando como 
cualquier otra persona que se lo merece”.  
 “Todos los días estuvo a punto de 
venirse, pero nosotros le dijimos no, porque 
el avance de la llama no iba a cambiar con su 
llegada”. 
 Por último, se refirió a la solidaridad del 
pueblo: “El director provincial de defensa 
civil me dijo que se quedó maravillado 
de como se trabajo de manera conjunta 
y organizada, cada uno tenia su rol, la 
predisposición, productores agropecuarios 
ofrecieron sus maquinarias”.  Finalizó. 

Fuente: Noticias Tornquist
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El grupo de newcom “Los Yara” 

inició su pretemporada
esde esta semana y hasta 
fin del mes de febrero, 
el grupo municipal de 
newcom “Los Yaras”, 

llevará adelante su pretemporada 
de cara al nuevo año deportivo. 
 
 Las practicas, a cargo de la 

Profesora Ivana Schmitdke, tienen 
lugar en el Gimnasio Municipal 

“Eva Perón” de Tornquist, los días 
miércoles y jueves desde las 19hs. 
 
 Si tenes más de 50 años, la 
Subsecretaria de Deportes te invita a 
conocer y sumarte a esta actividad.

l próximo lunes 20 llegará a 
Sierra de la Ventana el programa 
interministerial “Ciencia sin 
estereotipos”, a través de una 

El programa “Ciencias sin 
estereotipos” será presentado 

en Sierra de la Ventana

E
jornada lúdica destinada a promover el 
acceso igualitario y visibilizar el trabajo 
de niñas, mujeres y LGTBI+ a las ciencias. 
 El encuentro, que tendrá lugar en el 
Centro Cultural e iniciará a las 18.30hs, 
contará con actividades recreativas 
para niños y niñas, que incluirán las 
propuestas del juego de “Las 4 de 
Melchior” y “Sara Rietti y el mundo”. Las 
mismas serán coordinadas por talleristas 
que acompañarán la dinámica.

Cronograma: 
-18:00hs: dípticos para colorear, juego de 
tablero “Las 4 de Melchior” y juego de 

tejo “Sara Rietti y el Mundo”.
-19:30 hs: Proyección del episodio 1 de la 
serie “Las 4 de Melchior”. 

-19:40 hs: Diálogo con científica local.
 
 La Subsecretaría de Juventudes, 
Política de Genero y Diversidades y 
la Subsecretaría de Cultura invitan a 
toda la comunidad a sumarse a esta 
propuesta gratuita del Ministerio de las 
Mujeres, Políticas de Género y Diversidad 
Sexual y el Ministerio de Producción 
de la Provincia de Buenos Aires, que 
busca, de manera recreativa, despertar 
el interés por el quehacer científico y 
celebrar la presencia de las mujeres y 
las diversidades sexo- genéricas en el 
entorno científico.
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Asamblea LRF: Palenzona 
reelecto y el fútbol femenino 

domingos por la mañana
rnesto Manuel Palenzona fue 
reelecto como presidente de 
la Liga Regional de Fútbol de 
Coronel Suárez que se celebró E

el viernes último e inició su 43º período 
integrando el consejo directivo. Hay 
quince equipos en el fútbol femenino que 
se jugará los domingos por la mañana. 
La entrada general costará $ 1.000. 
 
 No hubo sorpresas y el consejo 
directivo quedó conformado con 
Ernesto Palenzona como presidente, 
vicepresidente Néstor Osorio, Secretario 
Rubén Anastasi, pro secretario Ernesto 
Moccero, tesorero Ricardo Salerno 
y pro tesorero Nicolás Bernardez. 
 
 En cuanto al Tribunal de Penas seguirán 
Juan Carlos Spedale, Miguel Juanicorena, 
Javier Garibotto y Néstor Domínguez, 
quedando facultada la mesa directiva 
para designar al miembro restante. 
 
 El fútbol femenino disputará este 
año su primer torneo oficial en el ámbito 
de la LRF, para lo cual se han inscripto 
quince equipos, los cuales se dividieron 
en dos zonas como en primera y reserva 
de la rama masculina y será un único 
fixture. Serán partidos de 60 minutos 
en dos períodos sin límite de cambios e 
iniciarían 10,30 hs., para poder limpiar 
los vestuarios para el fútbol masculino. 
 
 Así la zona A quedará conformada por 
ocho equipos: Blanco y Negro, Racing, 

Sarmiento, Dep.  Peñarol de Guaminí, 
Dep. Argentino, Tiro Federal C.Suárez, 
San Martín de Saavedra y Boca Jrs. 
 
 La zona B la integrarán los siete 
restantes: Dep. Sarmiento, San 
Martín de Carhué, Peñarol de Pigüé, 
E.Comercio, San Martín de Sta. 
Trinidad, Atl. Huanguelén y Puan FC 
 
 La entrada general los domingos 
para los tres partidos, primera 
femenino, reserva y primera masculino 
costará $ 1.000 y $ 200 los autos. 
 
Fuente: Semanario Reflejos

Automoto y Unión debutarán en el 
apertura el domingo 5 de marzo

 Volverá a rodar la pelota en la Liga Regional de Fútbol de Coronel Suarez , el 
domingo 5 de Marzo, cuando se ponga en marcha el torneo apertura de fútbol.

 Ese día Unión debutará como local bajo la condución técnica de Horacio 
Azzolini enfrentando a Peñarol de Pigue, y Automoto dirigido por Sergio 
Martinez arrancará de visita con Sarmiento de Pigue.
 El clásico se jugará en la cuarta fecha y Automoto será local ante unión el 26 
de marzo.

 Este año se suman dos equipos de la localidad de Rivera.



Juan Miguel PESSOLANI (“El Negro”) —Q.E.P.D.–: 
Falleció en Tornquist el 31 de Enero de 2023 a los 74 años 
de edad. Sus hermanas Haydeé y Silvia PESSOLANI. Sus 
hermanos políticos José LÓPEZ y Horacio RUPPEL. Sus 
sobrinos, sobrinos políticos, sobrinos nietos, amistades 
y demás deudos participan su deceso y comunican 
que sus restos fueron inhumados en la necrópolis de 
nuestra localidad. Casa de duelo avenida Belgrano 197, 
Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica 
Limitada de Tornquist.

Lucas Rafael Vicente MOYANO (“lukita”)–Q.E.P.D.–: 
Falleció en Saavedra, el 09 de Febrero de 2023 a los 18 
años de edad. Su madre Karina LOPEZ. Sus hermanos 
Matías, Lucila, Antonella y Enzo LOPEZ. Su padre del 
corazón Diego LOPEZ. Sus abuelos, tíos, tíos políticos, 
tíos del corazón, familiares, amistades y demás deudos, 
participan su deceso y comunican que sus restos, 
trasladados a Tornquist, fueron inhumados en la 
necrópolis de nuestra localidad. Casa de duelo Santiago 
Amarante N°556, Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist. 
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a Subsecretaría de Cultura de Tornquist 
Municipio, recuerda que se encuentran 
abiertas las inscripciones de disfraces, 
carrozas y comparsas para los corsos de 

Búsqueda laboral 
de Trabajador/a 
Social y Psicólogo/a

a Oficina de Empleo municipal se 
encuentra en la búsqueda de un/a 
Trabajador/a Social y de un/a Psicólogo/a 
con perspectiva de género para 

desempeñarse en la ciudad de Tornquist. 
 Los interesados, deben enviar CV hasta el 8 
de febrero a empleotornquist@gmail.com, por 
WhatsApp al 2914747062, o personalmente en la 
oficina (Av. San Martin n°268) de lunes a viernes 
7.30 a 12.30 hs.

Recuerdan que se encuentran abiertas las inscripciones de 
disfraces, carrozas y comparsas para los Carnavales de Tornquist

carnaval de la localidad cabecera, que se llevarán a 
cabo el viernes 24 y sábado 25 de este mes.
 Los interesados en participar podrán anotarse 
en la Oficina de Informes Turísticos (Av. Ernesto 
Tornquist y Gral. Paz), de lunes a viernes de 13 a 18 
hs, y los sábados y domingos de 8 a 18 hs.
 Se entregarán un total de $790.000 en premios 
en las diferentes categorías, de la siguiente manera:

Carrozas:
1°: $150.000
2°: $100.000
3°: $60.000

Disfraz colectivo mayor:
1°: $90.000
2°: $60.000
3°: $40.000

Disfraz colectivo menor:
1°: $60.000
2°: $40.000
3°: $20.000

Disfraz individual mayor
1°: $40.000
2°: $20.000
3°: $15.000

Disfraz individual menor
1°: $30.000
2°: $15.000
3°: $10.000

Disfraz hecho con material reciclado: $40.000

La UPSO dictará la Lic. En Educación Fisica y Gestión 
de Emprendimientos Deportivos en Tornquist

ornquist Municipio junto a la Universidad 
Provincial de Sudoeste informa, que 
a partir del 2023 se dictará el Ciclo 
de Complementación Curricular de la T

Licenciatura en Educación Física y Gestión de 
Emprendimientos Deportivos de 2 años de duración. 
 Los interesados en ingresar a la carrera 
deberán poseer Título de Profesor de Educación 
Física o equivalente emitido por Universidades 
Nacionales, Provinciales o Privadas, o Institutos 
Superiores de Formación Docente, o Institutos 
Nacionales de Educación Física o Institutos 
Universitarios, de carreras de no menos de tres 
(3) años y dos mil (2000) horas de duración. 
 Perfil del egresado: El/la egresado/a podrá 
ejercer la profesión en cualquier nivel educativo, 
diseñar, formular, gestionar y/o ejecutar programas, 
proyectos y actividades relacionadas a la educación 
física o a la gestión de entidades deportivas entre otras. 
 Las inscripciones estarán abiertas 
hasta el próximo 28 de febrero. 
 Para mayor información, los interesados 

deberán dirigirse a la Secretaria de Producción, 
Comercio e Industria, ubicada en Av. San Martín 
n°268, o vía mail a tornquist@upso.gba.gob.ar. 
 Es importante destacar que esta carrera, y las 
demás dictadas por UPSO son gratuitas y no exigen 
examen de ingreso.



De las leyes electorales se desprende que las PASO serán el 13 de 
agosto y las generales, el 22 de octubre.. veremos. veremos...

Al menos 13 de las 21 provincias que deben elegir gobernador 
convocaron a elecciones en una fecha distinta a la nacional. Ni 
Corrientes ni Santiago del Estero eligen gobernador. También se 
renovará la mitad de la Cámara de Diputados de la Nación y un tercio 
del Senado, y se elegirán cargos de legisladores provinciales y de 
intendentes y concejales municipales.

El Gobierno tiene plazo hasta el 15 de mayo para convocar a las 
PASO, y las candidaturas deberán oficializarse antes del 24 de junio. 
Ese mismo día comenzará la campaña para las primarias, mientras 
que el 3 de septiembre se habilitarán los actos proselitistas para las 
generales.

Lo cierto es que los argentinos volveremos a las urnas para elegir al 
nuevo presidente de la Nación que asumirá el próximo 10 de diciembre, 
cuando se cumplen 40 años ininterrumpidos de democracia. 

¿Qué pasará en el pago chico ?
Todavía puede pasar mucho agua debajo del puente... Por lo pronto 
el centenario partido “envió a la cancha” a sus tres pre-candidatos al 
sillón de Lainez con un discurso moderado, como era de esperar, que 
deja la puerta abierta para seguir “charlando” veremos.. veremos. 
veremos...

Los mas optimistas apuestan a que Juntos terminará en las urnas con 
un solo pre-candidato, pero José nos decía que por ahora es solo el 
pensamiento de algunos...
Es mas, en charlas de pasillo se sabe que alguno de los sectores 
pretenden una interna previa, como está previsto en mas de un 
distrito en la provincia de Buenos Aires y no desgastarse en las 
primarias... Veremos... veremos.. veremos....

La Cotorra 
Indiscreta:
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?
ELECCIONES 2023
¿Puede haber internas 
en la UCR...?
¿Y en el pago chico?
Dos pre candidatos en el 
Partido Justicialista, tres 
en el  centenario partido 
y ¿tres en el PRO..?...
¿Y què pasará con el 
Frente Renovador?

Otros apuestan a que mediante el diálogo seria factible unificar 
criterios, pero por ahora suena tan solo como una expresión de 
deseos... veremos...

Por otro lado el Pro, que también pretende su espacio dentro de 
Juntos, no descarta una eventual interna si se confirma un segundo y, 
por que no?, un tercer pre candidato... veremos.. veremos...

Sin duda que es buena la participación y el compromiso, pero no 
hay que perder de vista el almanaque.. Las candidaturas tienen que 
oficializarse antes del  24 de junio. Pero otro gran desafío a enfrentar es 
poder convencer al ciudadano, para lo cual es fundamental posicionar 
lo antes posible a quienes formen parte de cada propuesta... veremos. 
veremos... veremos...

Por el lado del PJ. por ahora dos pre candidaturas pero, según José, 
puede haber mas novedades... veremos. veremos...
Por lo pronto se lo vio a Gustavito reunido con Máximo y varios 
dirigentes a pocas horas de la primera reunión de la mesa nacional 
justicialista con todas las líneas internas donde se debate sobre la 
estrategia electoral y los próximos pasos de la coalición oficialista.. 
veremos.. veremos.. veremos..

¿Y el Frente Renovador? El massismo también forma parte de la mesa 
nacional justicialista, lo que no está definido y ,en lo inmediato, no 
parece estarlo, es la candidatura de ex intendente de Tigre... Con lo 
cual tampoco estaría definida la candidatura de “Pino”, mas allá que 
algunos lo dan por hecho... Veremos.. veremos.. veremos...
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Excelente marco de público en el 
10° Patio Cervecero de la Sociedad Germánica

on gran éxito se realizó la 10° 
edición del Patio Cervecero, 
organizado por la Sociedad 
Germánica de Tornquist, en su C

amplio predio ubicado sobre la Avenida 
Belgrano.

 En un clima inmejorable, la tradicional 
fiesta de la entidad germana convocó a la 
familia del distrito y una amplia región, a 
disfrutar de una noche colmada de música, 
diversión, excelente servicio gastronómico 
y la mejor cerveza.

 El presidente de la institución anfitriona, 
Germán Scharff, fue el encargado de dar la 
bienvenida a los presentes, y agradeció a 
todas las personas que colaboraron con la 
organización del evento.

 En tanto, es importante mencionar que 
el Patio Cervecero contó con la presencia 
de autoridades del Departamento 
Ejecutivo y del Honorable Concejo 
Deliberante, asi como también de muchos 
turistas que se sumaron a compartir una 
noche inolvidable.

El Ballet “De la Dulce Vida” se presentó 
en el 10° Patio Cervecero
 Uno de los espectáculos que ofrece el 
Patio Cervecero organizado por la Sociedad 
Germánica de Tornquist es la presentación 
del Ballet “De la Dulce Vida” de la ciudad 
de Azul.

 Tal como viene sucediendo hace varios 
años, dicho ballet se ha transformado en 
un clásico del evento que, año tras año, 
convoca a mucha gente del distrito y la 
región.

El “Specher” un clásico 
del Patio Cervecero
 La música y la alegría que transmite 
en el escenario el Grupo Astral, es otro de 
los condimentos claves a la hora de pensar 
en el Patio Cervecero de la Sociedad 
Germánica.

 La gastronomía junto a la cerveza 

artesanal, el ballet “De la Dulce Vida” y el 
tradicional Specher de la cerveza, son la 
marca registrada de una fiesta que ya se 
ganó un importante lugar en la agenda 
turística de la Comarca Serrana.

 A su vez, hay que sumar el momento 
especial donde los integrantes de la 
comisión directiva y colaboradores de la 
Sociedad Germánica bailan la denominada 

“Polonesa”.

Rodrigo Sgammini - CELTTVNoticias


